

# みどり

第 9 号 平成26年12月 1日 (月)

江別市緑町西1丁目23番地 TEL. 382-2205 FAX. 382-2255 HP <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-s/>



【校訓】子どもあすかの誓い  
敬愛・責任・奉仕

【学校教育目標】

- 考える子（知育）
  - がまん強い子（意育）
  - 思いやりのある子（情育）
  - じょうぶな子（体育）
- 26年度の重点 『楽しく学ぶ第三小学校』  
～やさしさと思いやりあふれる学校めざして～

## みんな輝いていた学芸発表会

校長 松井 明 生

学校の三大大行事の一つである学芸発表会が終了いたしました。保護者の皆様、地域の皆様には、早朝よりご来校いただき、子どもたちに温かい励ましの拍手を送っていただきましたことに感謝申し上げます。

さて、学校の大きな行事には、事前に総練習が組まれます。運動会の総練習は、実行委員会を組織するので、係の仕事の手順や自分たちの動きを確認したりすることを目的として行われます。学芸発表会の場合は、総練習の意味合いも含まれますが、他の学年の発表を鑑賞し合うための『1回目の本番』と位置づけています。

上級生の発表を見て、下級生はその姿に憧れ、自分たちも近づきたい、追いつきたいという思いを持ちます。その思いが一般公開日の真剣な姿に表れ、翌年の発表につながっていくと私は思っています。特に、高学年になるほどその思いが強く、去年の自分たちを超える舞台をつくらうという意気込みを感じます。学芸発表会の「児童公開日」には、上級生が自分たちの姿で後輩に送るメッセージが込められていると思います。その無言のメッセージが後輩に引き継がれ、繰り返されたとき学校の伝統が生まれるのではないかと思います。

今年の学芸発表会もそのように、上級生になるにしたがって下級生を引き付ける魅力ある演目になっていたと思います。ちなみに今回の各学年の演目を観て、私なりにこのような印象をもちました。

- ・あすか学級＝「子どもたちが一番よろこんだ劇！」
- ・1年生＝「バラエティーに富んだ音楽発表！」
- ・2年生＝「セリフの声の大きさがすばらしい！」
- ・3年生＝「態度や姿勢も立派だった音楽発表！」
- ・4年生＝「自分たちで創作した踊りが光った劇！」
- ・5年生＝「全員の心が一つになった器楽演奏！」
- ・6年生＝「最後の最後までこだわり続けた演技！」

手前味噌になりますが、本当にどの学年も個性が光り、子どもたちが一生懸命に取り組んだ成果が発揮され、みんな輝いていました。『2回目の本番』である一般公開日には、再来年統合する江別小学校の校長・教頭先生も応援に駆けつけてくださり、三小の子どもたちのがんばりを絶賛してくださいました。

「教育の成果は子どもの姿で評価される。」といわれますが、生き生きと活動する姿が校内のどこでも見られるよう、今後も教育活動の一層の充実に努めなければとの思いを強くしているところです。

## 交通安全を守ろう

間もなく本格的な冬の到来ですが、日暮れがとても早くなるなど交通安全にいつそう気をつけなければならぬ時期となりました。今年度本校では、放課後自転車に乗っていた際と、下校時徒歩で帰宅する際に、車との接触事故がありました。命にかかわるような怪我でなかったのが本当に幸いでした。いずれの場合も、道路を渡る時に信号や左右確認などが充分ではなかったようです。先日、交通事故防止のために気を付けることを確認するための臨時全校朝会を行いました。

これから雪が降り積もり、登下校や外出時はいつそう気を付けさせていかなければなりません。以下の点などをしっかり守らせていきたいと思えます。各家庭のご協力もよろしくお願いいたします。

### ☆登下校は、きめられた通学路を守る。

通学路は安全に通行できる所を決めているものです。学童に行く人は自宅に帰るときと違う道になることもあります。必ず決められた道路を通りましょう。

### ☆大きな道路では、横断歩道以外の所は渡らない。横断歩道や信号があるところを渡る時も、必ず左右を見るなど安全を確かめて渡る。

登校してくる時に、信号は見ていますが車の来る方などはよく見ていないことが見られます。自分はルールを守っていても、車が守っていない場合もあります。確認をしっかりとしましょう。

### ☆路地など横断歩道のない小さな道や駐車場の近くを通る時も、車が来ないか確かめる。

大きな道路沿いでも、横断歩道のない交差点がいくつかあります。また、市立病院駐車場や近くの薬局の前を遊びながら下校している児童がいて危険であると、地域の方からお知らせを頂いたこともありました。道路で遊ぶのはルールやマナーの違反です。

## 読書月間の取組



学校では一週間のうち4日間は朝読書の時間を設け、また、情報図書館から図書を借りて来るなどして、日常の読書やの充実や教科学習と関連させ、読む本の幅が広がるよう工夫しています。

11月は、1、2年生で読み聞かせやブックトーク、3、4年生では百科事典の使い方、5年生は情報図書館司書さんからの出前授業、6年生は自分のおすすめの本の紹介をするなど、読書への関心や意欲が高まる各学年の読書指導を行いました。

# 土曜ひろば 開講式・交流会

今年度は、断水で1回が中止となりましたが、計8回実施しました。今年も、3つの講座をみんなで体験する交流会でしめくりました。



## 保護者アンケートのお願い

学校の取組について保護者の皆様から率直なお考えをお聞きし、今年度の学校の自己評価と改善等の資料とするための「江別第三小学校の教育に関するアンケート」を保護者の方にお願ひしています。12月1日(月)に各ご家庭に配布しました。お子さん1人に1枚で配布をしていますが、1枚の提出でよいとご判断した場合はそれでも結構です。12月12日(金)までにご提出頂きますようお願いいたします。

## 12月 教育相談

二期制制のため冬休み前には通知表を発行しません。後期に入ってから学習や生活の様子について資料等を活用しながら、担任と保護者一人一人が懇談します。教育相談の日は行事日課の5時間授業となります。寒くなってきましたのでお待ち頂く時の教室も設けます。詳しくは各学年のお便りでご確認下さい。

## スキー学習の期日について

期日変更については、訂正した年間行事予定表を配布してお知らせしましたが、今一度ご確認ください。

今年度から中学年もスキー場で2回実施となります。

○中学年1回目 … 1月23日(金)

○高学年1回目 … 1月30日(金)

○中学年2回目 … 2月 3日(火)

○高学年2回目 … 2月 4日(水)

○あすか親子スキー … 2/13(金) 変更なし

・中学年予備日 … 2/19(木) ・高学年予備日 … 2/20(金)

## 第2回 漢字まとめテスト

漢

今回からは1年生も参加し全校で行います。

出題する漢字や国語のページはあらかじめ子どもたちに知らせます。家庭学習などで集中的に復習に取り組み、合格ラインをクリアして、学年で習った漢字の確かな修得に結びついてほしいと思っています。また、再チャレンジの機会も何回か取るなど、全員が合格し頑張った励みになるように配慮していきます。

# 冬休み学習室



24日(水)からの3日間で実施します。自分で取り組む課題を持ってきての学習ですが、学校で用意した問題プリントに取り組む時間も取ります。先生方に質問などをしながら勉強ができるので、たくさん参加してもらいたいです。学習用具のほか、上靴とカードを持参して下さい。



## 12月の行事予定

1	月	安全指導日 保護者アンケート配布
3	水	漢字まとめテストお知らせ日
6	土	体育館土曜開放
8	月	行事日課 教育相談① 全員遊び週間 図書一斉返却日
10	水	あすか食育
11	木	行事日課 5時間授業 教育相談② 漢字まとめテスト
12	金	行事日課 5時間授業 教育相談③ 6年租税教室 保護者アンケート提出日
13	土	体育館土曜開放
14	日	市P連研究大会
15	月	行事日課 教育相談④
16	火	おはなし会Xmas♪ 7yl
17	水	行事日課 教育相談⑤ 冬休み図書貸し出し(低・あすか)
18	水	冬休み図書貸し出し(中)
19	金	冬休み図書貸し出し(高)
20	土	体育館土曜開放
22	月	休み前集会 大そうじ
23	火	天皇誕生日 冬期休業開始(～1/15)
24	水	冬休み学習室①
25	木	冬休み学習室②
26	金	冬休み学習室③
28	日	資源回収日
29(月)～31(水) 年末休業		
☆ 12月の心の相談員 出勤日は、4(木)、8(月)、11(木)、15(月)、18(木) 22(月)です。		

## < 12月の目標 >

**生活目標『きまりをきちんと守ろう』**

○授業中や校内・校外の生活のきまりを確かめ、落ち着きやけじめのある生活をしよう。

**保健目標『かぜに負けない体をつくろう』**

○生活のリズムを整え、かぜなどをひかないよう体の調子を整えよう

**給食目標『寒さに負けない食事をしよう』**

○ビタミン・ミネラルなど抵抗力・免疫力を高めるものや、エネルギーのもとになるタンパク質などをバランス良く食べよう。

上半期(4～9月)の資源回収奨励金は、142,299円でした。PTAや地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。